

## **LNV-Position zum Nationalpark Nordschwarzwald**

Nach Bewertung des von der Landesregierung in Auftrag gegebenen Gutachtens zum möglichen Nationalpark Nordschwarzwald begrüßt der LNV die Ausweisung eines baden-württembergischen Nationalparks im Nordschwarzwald. Der LNV sieht darin eine große Chance für den Naturschutz und ein Signal dafür, dass auch ein dicht besiedeltes Bundesland wie Baden-Württemberg die Anforderungen des Natur- und insbesondere des Prozessschutzes ernst nimmt. Ergänzend erkennt der LNV das Potential eines Nationalparks für den naturverträglichen Tourismus und für die Stärkung des ländlichen Raums im Nordschwarzwald.

Der LNV fordert aber die Landesregierung auf, die Umsetzung der Nationalparkpläne mit einer deutlichen Verbesserung des Öffentlichen Verkehrs und der Sicherung eines umweltverträglichen Tourismus zu verbinden. Unabdingbar ist für den LNV auch die Berücksichtigung der Interessen der Bevölkerung in der Umgebung des Nationalparks, weil nur dadurch der Nationalpark jene Akzeptanz finden wird, die er verdient hat. Richtig umgesetzt wird der Nationalpark zu einer Ergänzung und Aufwertung auch des Naturparks Schwarzwald Mitte/Nord führen. Für die langfristige Akzeptanz des Nationalparks ist es entscheidend, dass er auch die wirtschaftliche Entwicklung in seiner Umgebung und dem gesamten Naturpark Schwarzwald Mitte/Nord befruchtet.

### **Beschluss des LNV-Vorstandes (einstimmig und ohne Enthaltung) vom 11.06.2013**

Landesnaturschutzverband Baden-Württemberg e. V.  
Stuttgart, 17.06.2013